

## Dibuja OCDE negro panorama en pensiones (Reforma 27/11/13)

Dibuja OCDE negro panorama en pensiones (Reforma 27/11/13) Por Jessika Becerra Cd. de México México (27 noviembre 2013).- Un trabajador del sector formal en México, recibirá como pensión apenas 28.5 por ciento del ingreso promedio que obtuvo durante su vida laboral, calcula la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). La pensión que recibirán los mexicanos en su vejez es de las más bajas respecto a la calculada para los países que integran la OCDE y contrasta con el 80 por ciento que tendrán los ciudadanos en Dinamarca o el casi 70 por ciento de los españoles, calcula el documento "Pensiones, un vistazo 2013". Este cálculo es para los trabajadores que alcanzan a cubrir todas las condiciones que exige el sistema de cuentas para el retiro, pero el problema es que en México la cobertura es insuficiente y muchos no tendrán ni este ingreso. Uno de los problemas es la informalidad, ya que el esquema de pensiones en México sólo cubre 57.7 por ciento de la población en edad en trabajar, debido al alto nivel de desempleo y a la ocupación informal. Si bien en el País existe la pensión mínima garantizada, un esquema bajo el cual el Gobierno dará un salario mínimo del Distrito Federal a los trabajadores que no alcancen el monto suficiente para una pensión vitalicia, éste también tiene desventajas. Para alcanzar tal pensión, se requiere cotizar por lo menos mil 250 semanas, es decir, casi 24 años. La OCDE precisa que estas proyecciones consideran un crecimiento del salario real anual de 2 por ciento y una tasa de rendimiento real de los ahorros de pensiones de 3.5 por ciento. Agrega que muchos de los trabajadores del País cotizan a la seguridad social de forma irregular, con lo cual, las contribuciones a su pensión son a menudo bajas. Tomando en cuenta esta situación, el organismo recordó que el País se destaca por su elevada pobreza en adultos mayores. Expuso que en la década pasada, México ocupaba el tercer lugar en vejez con pobreza entre los países de la OCDE, después de Australia y Corea, ya que 27.6 por ciento de los mayores de 65 años estaban en riesgo de pobreza. El último y único estudio de la Comisión Nacional de Ahorro para el Retiro (Consar) sobre trayectorias laborales, se confirma la irregularidad en el empleo formal. Entre enero de 2007 y junio de 2012, solamente 35.2 por ciento de los trabajadores encuestados se mantuvo en su empleo, lo que refleja la inestabilidad laboral. Sin embargo, la misma encuesta detalla que 35 por ciento de los trabajadores piensa financiar su tercera edad con una pensión, 25.7 por ciento con ahorros y el resto con otras fuentes. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo